
目前中國已進入經濟深度改革
階段。按規劃，中央將逐步取消
外匯市場的干預和實現利率市場
化，並加強人民幣雙向流動的彈
性。在未來數年內，中國資本賬

戶開放以及利率匯率自由化等改革將繼續大幅
擴展。香港作為中國首要的人民幣離岸中心，
便須設法吸引更多人民幣貿易結算交易透過香
港市場進行，同時，擴大人民幣資金池規模以
及增加人民幣投資產品的多元性。
不過，在人民幣兌換業務上，香港銀行與香港

居民買賣人民幣後，雖可通過清算行跨境在內地
進行平盤，購入或出售相應的人民幣，但條件是
香港銀行與香港居民進行人民幣兌換不可超過每

人每天二萬元人民幣的限額。因此，倘若現時港
人本身並無人民幣存款，但想購買以人民幣計價
的理財產品，便須按照這二萬元的兌換上限，每
二萬、二萬元的兌換，因此，購入一項人民幣投
資理財產品，動輒便須以月計的時間去張羅人民
幣，到兌換足夠人民幣時，產品價值已有很大改
變。故此，這兌換限制對個人投資者和銀行、保
險商，以至證券行在銷售相關理財投資產品時都
造成很大不便，大大窒礙了香港人民幣投資產品
的需求和發展。

助促進離岸投資產品發展
為便利香港居民使用和配置人民幣資產以及

進一步推動香港離岸人民幣業務發展，銀行業

界和市民大眾都希望可以盡快增加香港居民買
賣人民幣的靈活性，一方面滿足香港居民的人
民幣投資需求，同時亦有助促進離岸人民幣投
資產品的發展。
目前，香港的人民幣存款已超過一萬億元人

民幣，而香港離岸人民幣外匯市場的交易量亦
達到每天平均在200億美元等值的水平。基於
現時離岸人民幣市場已具相當規模和流動性，
我們建議香港居民的人民幣兌換可以通過離岸
市場進行平盤，從而不再受限於現行每人每天
兌換二萬元人民幣的要求。
去年10月底，香港金管局與銀行公會代表團

訪京時已向人民銀行提出了這項建議，而人民
銀行的代表亦表示可行。我們期望人民銀行早
日正式批准這項建議，讓香港方面可以盡快落
實香港居民兌換人民幣的新安排。

（標題和小題為編者所加）
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《新報》社評批評，「大約50名搞『香港人優先』
的本土派網民，發起了一場所謂『驅蝗行動』鬧劇，
在尖沙咀廣東道的遊客區中，企圖向遊客噴灑殺蟲
水，以圖達到本土派反對自由行旅客的目的。在全世
界，人們對旅客都是倒履相迎的，皆因旅遊業是本小
利大的高增值工業，非但無煙，而且也不需要甚麼特
別的知識和技巧，卻可以收到極高的經濟效益，所以
全世界的所有國家都對旅客十分歡迎，像星期日那幾
十個網民般的行為，的確是前所未見的國際怪事。」

趕客倒香港米 遏阻極端行徑
《信報》社評表示要遏阻極端行徑，「香港近年的一

種現象，就是有不少團體為求吸引傳媒注意，以放大自
己的訴求效應，不惜採取激烈甚至『踩界』、違法的極
端舉動，部分參與者更臨場『失控』傷及他人，這種歪
風如不及時遏止，這種險象如不及時消弭，將削弱市民
對遊行示威和平理性進行的信心。因此，特首、政務司
司長和三名局長異口同聲譴責辱罵遊客的行徑，以及表

明將依法跟進事件，是理所當然。」
《明報》社評則指出，「網民發起『驅蝗行動』，

在廣東道遊行示威，指駡內地旅客，叫他們『滾回
去』，不僅使部分旅客無辜受辱，一些商舖營運也受
到影響。一名司長及三名局長昨日一致譴責示威者的
行徑，其中保安局長黎棟國表示警方會依法處理，即
是追究法律責任，云云；香港是法治社會，若有違法
情事，當局當然執法有理。」

《成報》社評指出，行動本身具有「港獨」性質，
「策動『驅蝗』行動的組織，標榜『反赤化、反殖
民』，日前在廣東道辱罵內地客的示威中公然打出這樣
的旗號，徹底暴露了這一組織及其支持者的『港獨』本
質，或者部分人並無此思想，但由他們策動的『驅蝗』
行動，就是十足的『港獨』行為，有關當局應依法予以
處置。……香港雖然實行『一個國家、兩種制度』和高
度自治，但內地居民來港家庭團聚，以及內地客『自由
行』來港旅遊，怎能稱之為『殖民』？『港獨』分子又
怎能目無法紀、狂妄宣稱『反殖民』？」

《星島日報》社評則批評暴徒濫用言論自由，「這
股『示惡』文化雖然未成為香港主流，但是近年卻在
不斷滋長，無論是立法會議事廳內的謾罵和擲物，或
者在各類街頭『狙擊』行動，以致病人痛罵醫護人
員、大學生用粗言寫對老師評語，都是覺得自己大條
道理，就可以用各類語言暴力和滋擾行為來發泄不
滿，以言論自由作為越軌和傷害別人行為的保護傘。
任何針對這些行為的執法行動，都被他們標籤為打擊
言論自由。」

違《公安條例》必須嚴懲暴徒
《頭條日報》署名文章認為必須嚴懲暴徒，「香港

社會近年出現了一羣無視社會秩序的激進搞事者，他
們善於借題發揮，掛上公義之名去做破壞社會秩序的
事，官員公開譴責不是反應大，而是最基本的責任，
但防微杜漸，官府更應做的是嚴肅執法，有破壞社會
秩序，不守法律的人，必須嚴正處理。根據《公安條
例》，警方可以按『公眾地方內擾亂秩序行為』一項
作出檢控。『驅蝗』行動的一些示威者的行為，實有
擾亂社會秩序的成分，警方應該依法辦事，不應姑
息，否則只會鼓勵有心人將激進行動升級，對香港的
損害只會更大。」

《經濟日報》署名文章則指行為拆港文明招牌，
「本港作為旅遊城市，但是自2012年1月有網民到尖沙
咀向旅客不禮貌地唱《蝗蟲天下》後，現再次發生指
罵旅客事件，自然受到廣泛關注。政府多位官員昨嚴
詞譴責，指要依法處理，事件在網上也掀起爭議，不

少本港網民批評指罵遊客行為幼稚、『過晒火位』，
更指此舉會影響本港形象，讓人感覺港人不成熟與無
知。……如今一群本港示威人士，卻以不文明行為去
對待旅客，不是正正表現出那些港人本來看不起的低
水平行為嗎？這些行為不但為港人形象扣分，更是拆
文明城市形象的招牌，損害本港的核心價值，對本港
的傷害巨大。」

對本港自由和法治的玷污
《信報》署名文章則指「驅蝗」太羞家，「難為了

遊客，無端被辱罵。有些很大方，『理解香港人感
受』。網民打着言論自由旗號、恃着香港習慣遊行發
表意見，卻乘機做出『仇恨』舉動，對着店裡的內地
人狂罵，夾雜粗口指罵路人，都是乘機瘋狂發洩，香
港從未發生的事。『驅蝗』，完全是挑釁、仇恨、歧
視、排斥！正義的議員們，你們跑到哪裏了？怎麼誰
也不敢哼一聲？」

《信報》署名文章則指出，有社運人士宣揚本土主
義，但真正的本土文化不局限在這條廣東道上，本土
文化蘊涵的核心價值當包括自由、法治、文明和多
元。用粗言穢語指罵遊客和顧客、堵塞商店等行動，
是對自由和法治的污衊，是排拒異己的不文明劣行；
即使由口齒便給的『大狀』辯解，也難以跟上述的優
秀元素扯上丁點關係。當然，不能自圓其說時，總可
以把責任歸咎政府。現在的所謂本土主義，已經變質
為山頭主義、保護主義，把人分門別類，扣上帽子，
『大陸人滾出香港』便是好例子。」

文平理

港輿論：「辱客」事件性質惡劣 依法追究暴徒刑責
由網民群組「反赤化．反殖民」成員發起的所謂「廣東道驅蝗行動」，引發特區政府和社

會各界狠批，國務院港澳事務辦公室發言人亦表示，關注內地遊客在香港被騷擾事件，支持

特區行政長官梁振英和特區政府對該事件依法妥善處理。輿論認為，「辱客」事件性質惡

劣，極少數人針對內地旅客的粗暴行動，不但損害兩地民眾感情，妨礙兩地交流合作，破壞

香港的繁榮穩定，更是公然煽動「港獨」歪風。輿論指出，暴徒在大庭廣眾下惡意騷擾內地

旅客，涉嫌觸犯公安條例及刑事恐嚇法例，執法部門應調查事件並追究刑責。

立法會經過連續4日，超過35小時
辯論後，日前終於以30票贊成、6票
反對及6票棄權，通過「雙辣招」法
案。運輸及房屋局局長張炳良表示，
對法案通過舒一口氣，他並指特區政
府因重視行政及立法關係，才「走半
步」以口頭承諾於增加稅率時改用

「先審議、後訂立」的方式處理，沒想過會引起一番
風波。不過，這個「雙辣招」風波其實也是一面照妖
鏡，照出了一班平時將市民利益掛在口邊的政客，在

投票時如何講一套做一套。
當局推出「雙辣招」令熾熱樓市急速冷卻，成功遏
抑樓價飆升，得到主流民意支持，多個民調顯示措施
獲七成民意支持。不同黨派過去不斷要求當局穩定樓
市，現在「雙辣招」立竿見影，斷沒有反對之理。然
而，當法案交到立法會審議時，先有反對派突然發
難，將財稅政策「先實行，後審議」的慣例推翻，批
評當局不尊重立法會權力。後有自由黨等原來信誓旦
旦地說順民意而行，但在表決時卻與民意對着幹，公
然反對「雙辣招」法案。

這些黨派也知道反對「雙辣招」不得人心，於是故
意糾纏於「先實行，後審議」的問題。但眾所周知，
將財稅政策先交到立法會作漫長審議，讓傳媒廣泛報
道再表決實施。這段「空窗期」變相是為炒家提供了
空間炒作或賺錢離場，嚴重影響措施成效，而且審議
過程夜長夢多，隨時令政策陰溝裡翻船。在各國有關
財稅政策都是迅雷不及掩耳的推出，「先實行，後審
議」是本港慣例，港英時期一向如此，從來不見這些
人士出來反對。現在卻要橫生枝節，做法等於是為炒
家脫身，為樓市火上加油。他們究竟是要維護港人利
益還是炒家利益？
反對派也知道阻撓「雙辣招」會引起民意反彈，於是

在表決前故意離席，避免背上否決「雙辣招」的罪名，

在選舉時成為對手最有力的武器。於是他們想出了這個
投機取巧的做法，做一場集體離場騷。反對派的做法當
然應該批評，但如自由黨等連這些門面功夫都不做，公
然打倒昨日的我對「雙辣招」投下反對票，反映該黨的
理念不是順應民意，而是順應個人意志。
「雙辣招」這面照妖鏡照出了一些政客的醜態，難
怪有人說攻擊特區政府是香港的一大筍工，爆粗女教
師只要是反政府，違反師德都可以繼續出糧放長假；
置港人利益於不顧的政客可以繼續撈取選票在議會上
大放厥詞。不過，市民要深思的事，一個有7成民意支
持的法案都被一些政客阻撓，他們究竟是真心維護市
民利益還是只「逢梁必反」，相信市民心中都有一把
尺。

「雙辣招」表決是一面照妖鏡 卓 偉
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青年更多出路
獻計人口政策

根據政府估算，本港勞動人口參與
率會由2012年的接近60%減至

2041年的不足50%，預期本港勞動人
口2018年達到371萬頂峰後，便會下
降至2035年的351萬。青年民建聯昨
天就政府2014年人口政策報告提出建
議，認為當局應推廣職業教育，當局
亦應加強中學就業輔導組的功能，觀
塘區議員顏汶羽表示，政府可透過教
育局發放給各中學的就業輔導組，並
提供相關講座，介紹不同行業的晉升
機會以及薪酬待遇資訊等，再由他們
各自在校內的就業輔導活動給予同學
適當的建議，藉此吸納新畢業生投身
相關行業。另外，教育局及勞工處應
聯同中學校內的升學及就業輔導小組

加強推廣「生涯規劃」概念給學生，
好讓他們在規劃職業生涯上有更清晰
的目標。

顏汶羽倡提供職業技能培訓
現時有不少結構性失業者，因技術

與職位空缺不配合而找不到工作，顏
汶羽建議政府支援營運者，提供更多
職業技能培訓，並提升副學位及專上
學院畢業生質素，向相關課程增設工
作實習機會，令課程內容更全面充
實，做好由就學過渡至就業階段的準
備，有助青年日後容易找工作，提升
個人競爭力。

陳廣錫建議輸入相關人才

另外，青年民建聯又建議政府發展
多元經濟基礎，民建聯工商事務副發
言人陳廣錫表示，行政長官早前提出
香港未來發展四大具潛力的行業，又
成立1億元航運人才基金等，但仍需檢
視短時間內本地是否能提供充足的相
關專才，他建議政府可考慮於現時優
秀人才計劃或輸入內地人才計劃中的
計分制度傾斜於四個具潛力的行業，
輸入相關人才把握發展機遇。

周浩鼎盼青年「人盡其才」
青年民建聯主席周浩鼎總結時指，

希望當局在推動具潛力的產業同時，
亦能惠及青年，不論就業抑或創業，
都應給予適當支援，尤其青年人的創
意不容忽視，他期望政府能正視這股
聲音，推動如行政長官於競選時所提
出的，達至「人盡其才」以支持香港
未來的發展。

青
民：

全國「兩會」即將在3月
上旬開幕，民建聯的8位全
國人大代表、26位全國政協

委員將前往北京，參與這次會議。
今年「兩會」前夕，如何促進香港與內地的健康
交往與合作，成為社會關注的熱點議題。自從改革
開放以來，香港與內地的交往與合作就不斷地發展
和擴大，1997年香港回歸祖國，香港與內地的關係
提升到一個新的階段，2003年簽訂了CEPA，對香港
的經濟和社會發展帶來很大的促進作用，「自由
行」政策的落實與推動，帶動香港的零售、餐飲、
旅遊及相關行業的發展，使香港本地的經濟保持繁
榮興旺，創造了許多就業機會，紓緩了沙士、金融
海嘯等重大事件對香港經濟和社會的衝擊。
隨着國家的發展，內地居民的收入不斷增加，生

活得到巨大的改善，內地居民出境旅遊變得普及而
頻繁，來港旅遊的內地居民人數和次數也迅速增
加，但香港本地的接待能力卻未能跟得上這一變
化，使市民的日常生活受到一些影響。一些政黨和
少數人士借機挑起爭端，挑撥兩地關係，甚至出現
了向內地旅遊徵收陸路入境稅的建議，以及激進的
所謂「驅蝗行動」，引發兩地關係的爭議。

盼兩地貿易合作健康進行
民建聯的全國人大代表和政協委員，並不附和及

跟隨社會上一些不理性的聲音，人大代表葉國謙和
政協委員陳鑑林2月20日在記者會上回應記者提問
時表示，內地遊客增長快，對本港居民造成一些不
便，這是客觀存在的事實，但民建聯不認同過激的
行為，亦不認同要為訪港旅客設限的建議，民建聯
歡迎自己的同胞來港，建議特區政府增加設施，並
且實事求是地解決近期出現的問題，希望兩地政府
互相配合，使兩地的交往和貿易合作可以健康地進
行。
今年「兩會」，民建聯提出22項建議和意見，從

經濟、社會、法治的角度，就促進兩地合作，促進
國家發展提出意見，22項建議將於今日起於報刊連
載刊出。

今年「兩會」期間，有關香港的政制發展問題也將是社會關
注的焦點，民建聯也正在全港18區舉行社會諮詢工作，民建聯
的代表和委員們，將如實地反映香港市民的看法。

（標題與小題為編者所加）

民
記
參
與﹁
兩
會﹂
反
映
港
人
意
見

港人兌換人幣限制宜盡快放寬
��(
����

阿曾樂見中聯辦議員交流政改
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於政務司司長林鄭月娥早前表示，將透
過安排早餐聚會讓中聯辦官員與立法會議員就政改進行交流，立法會主席
曾鈺成昨日表示，暫時還未收到任何的正式邀請，但他認為，無論是哪一
方面牽頭，又或者在甚麼地方見面，自己都會樂於看到，任何形式的溝通
都屬於一件好事，因為對話是最重要的。他呼籲各黨派議員不要存有任何
芥蒂，就政改問題建立多形式及多方面的溝通途徑。

長毛續掌社民連 搞「佔中」不死心
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連昨日舉行「第五屆第一次周年會員
大會」，並完成新一屆行政委員會的改選工作，立法會議員梁國雄(長毛)連
任主席一職，外務副主席為吳文遠，內務副主席由黃浩銘出任，秘書長是
陳德章，副秘書長為前任灣仔區議員麥國風。梁國雄聲稱，社民連將「上
下一心推動『佔領中環』」，壯大群眾運動，以迎接政改的種種挑戰云
云。

香港文匯報訊（記者 王維寶）隨着香港面對人口老化挑戰，

勞動人口未來逐年遞減將會是政府未來一大挑戰。青年民建聯昨

天就政府2014年人口政策報告提出意見，認為當局應優化現時

職業教育，並加強中學就業輔導組的功能，改善人力資源錯配問

題。另外，青年民建聯又建議政府發展多元經濟基礎，扶植創新

科技及文化創意產業，讓青少年有更多的前路可以選擇。

■青年民建聯建議政府發展多元經濟基礎。 王維寶 攝


